

EL CORREO

Año XXII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 150 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Viernes 23 de Agosto de 1911

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.769

CONFERENCIAS DE SOBERANOS

El próximo viaje del Zar a Francia, y las conferencias que antes de llegar a Dunkerque ha de celebrar con el Emperador de Alemania y quizá con el rey de Inglaterra, son en el momento actual tema preferente de los trabajos de la prensa extranjera.

Entre nosotros, aunque no se sigue con la atención debida lo que ocurre al otro lado de la frontera, á trueque de pagar luego á precio muy alto nuestra negligencia en esta parte, es indudable que desde hace algún tiempo despiertan mayor interés los sucesos de la política internacional, comenzando á penetrarse la opinión de que ésta, en la situación presente de las cosas, puede en un momento dado adoptar soluciones que afecten de manera importante á nuestro porvenir.

Es indudable que la nación que con mayor recelo debe asistir á la nueva prueba de amistad y confianza que se propone dar dentro de tres semanas á su aliada el poderoso autócrata ruso, es Inglaterra, y sin embargo, la prensa inglesa, quizá por esto mismo, es la que ha acogido con más ostensible benevolencia y hasta aplauso la noticia del viaje á Francia de Nicolás II.

Negar importancia á estas entrevistas de jefes de Estado, aun tratándose de países constitucionales como Inglaterra, ó republicanos como Francia, sería pueril. Dada la manera como las grandes potencias, casi sin excepción, entienden y practican la política exterior, sirven estas entrevistas para mantener y proseguir la dirección en que aquella se desarrolla, ó para prevenirse á cambiar de rumbo, según las circunstancias en cada caso aconsejen.

Por otra parte, la situación actual es de las más delicadas que hace años se han producido, desde el punto de vista internacional.

Relegada á segundo término la cuestión de los Balcanes, en el tiempo de Bismarck y de la alianza de los tres imperios, que fué obra suya, dió lugar á tantas hipótesis, haciendo correr ríos de tinta, con que llenaban columnas y columnas las grandes hojas rhenanas y vienesas donde con tanta extensión suelen tratarse estas cuestiones, hoy la que ocupa el primer término nos toca tan de cerca, que no sería de extrañar si guiéramos con el más vivo interés cualquier suceso que de algún modo pudiera influir en su solución.

La cuestión del Mediterráneo, que los progresos de Francia en el Noroeste de África contribuyen á presentar como en vísperas de una grave crisis, y la rivalidad tradicional de esta nación con la Gran Bretaña, que desde el incidente de Fachoda se ha reanudado y no ofrece señales de calmarse, mantienen en la opinión de los dos países un estado de inquietud de que son prueba bien clara los numerosos artículos de revistas y periódicos, dedicados á hacer estudios comparativos de las respectivas fuerzas y cálculos de probabilidades sobre el resultado de un conflicto entre unas y otras.

La clave de la conclusión á que estas premisas pudieran conducir, tiénela, á no dudar, para Francia la actitud del Zar, como para Inglaterra la que pudiera adoptar Alemania, siendo esta la explicación del interés excepcional que despiertan las conferencias de los jefes de los Estados á que queda hecha referencia.

LOS

CAUTIVOS ESPAÑOLES

Reclamaciones del ministro español.—Conversión del niño al islamismo. En busca de los cautivos

El *Liberal* publica hoy los siguientes telegramas de su corresponsal en Tánger:

Tánger 22 (2'55 tarde).—Tengo noticias exactas de los trabajos realizados por esta legación, desde que los dos muchachos, hijos de Montes, fueron secuestrados.

Mientras que por un lado se procuraba no emplear medios violentos cerca de los secuestradores, por otro se dirigía á Torres una enérgica reclamación exigiéndole, á contar del 12 de Mayo, una indemnización de cien pesetas diarias á favor de los cautivos y señalándole para su rescate un plazo de tres meses.

Este plazo ha terminado el día 12 de Agosto.

En tal día, habiéndose agravado las circunstancias, y siendo manifiesta la impotencia del gobierno marroquí para cumplir sus compromisos, Ojeda formuló una nueva reclamación, en la cual exige mil duros diarios hasta el 12 de Septiembre.

Si para el 12 de Septiembre no se ha obtenido la necesaria satisfacción, España, adoptando nueva actitud, procederá con la mayor energía y empleará los recursos que su dignidad le aconseje.

Mohamed Torres se ha limitado por ahora á transmitir al Sultán esta reclamación.

Tánger 22 (4 t.).—La legación tiene la casi absoluta seguridad de que los cautivos están vivos, aunque separados uno de otro.

Dícese que los secuestradores han obligado al niño á convertirse al islamismo. El hecho se ha verificado con todos los detalles de ritual, incluso el de la circuncisión. Hállase el muchacho en poder de un moro rico, que le trata bastante bien.

Persona autorizada que ha tenido ocasión de ver á la joven, asegura que tampoco ésta es objeto de malos tratos.

También el *Heraldo* de anoche publicó otro despacho de su corresponsal en Tánger, diciendo que en vista de la indemnización pedida al gobierno marroquí por el representante de España, «salieron en busca de los cautivos, entre otros moros, el califa de Larache, los cuales se han visto obligados á regresar á aquella población sin conseguir su objeto, por encontrarse en guerra varias kábilas cercanas á Wazan.

Estas y otras circunstancias—añade,—dificultan el rescate de los dos súbditos de España.»

EL CONFLICTO

FRANCO-TURCO

Buques á Constantinopla

Paris 22.—Telegrafían de Golfo Juan que los acorazados *Charles Martel*, *Bouvet* y *Jaureguiberry*, y el crucero *Gaillat*, zarparon esta mañana con órdenes secretas.

Se asegura que llevan orden de ir á Constantinopla.

Telegramas recibidos de Tolón comunican que dichos acorazados llegaron á la rada, procediendo á provisionarse, y esperan órdenes del ministro de Marina para partir.

En la embajada de Turquía en París se espera en breve una solución pacífica del conflicto.

Impresión ministerial

Paris 22.—El ministro de Negocios Extranjeros, M. Delcassé, ha dejado en libertad de acción al embajador francés en Constantinopla, M. Constans, autorizándole á salir de Constantinopla, si lo cree necesario, y prometiendo darle sus pasaportes al embajador turco Munir-Bey, si así lo deseara.

Todo depende actualmente de la actitud del Sultán.

Si persiste en faltar á las promesas que dió á Francia, la ruptura diplomática será completa y oficial, pero se cree que el Sultán acabará por ceder ante la enérgica actitud de Francia y los comestarios de toda la prensa europea, incluso la inglesa.

Tampoco se espera que el gobierno francés tome resolución alguna relativa al envío de la escuadra á Constantinopla antes de cuarenta y ocho horas.

La prensa rusa

Paris 22.—Telegrafían de Odesa, diciendo que la prensa rusa se ocupa preferentemente del conflicto surgido entre Francia y Turquía.

Casi todos los periódicos culpan á Inglaterra de haber acelerado el conflicto franco-ruso, para de este modo desviar la atención del gobierno de la Sublime Puerta respecto á la expedición inglesa á Aden.

Otros atribuyen el conflicto á intrigas de los alemanes, que desean acaparar la posición adquirida en Constantinopla por la Compañía francesa.

ENTREVISTA IMPORTANTE

Paris 22.

La nota culminante del día la constituyó, además de la visita del Zar á Francia, la anunciada entrevista de los Emperadores Guillermo y Nicolás y el rey Eduardo VII.

Todo se vuelve conjeturas sobre este acontecimiento.

Considérase lo más probable que el Emperador Guillermo vaya el 13 de Septiembre á Dantzig, con objeto de asistir á las maniobras navales; pero antes se detendrá en Marlenburg, en el antiguo castillo de los caballeros de la orden de San Juan, cuya restauración se ha terminado.

El Emperador celebrará en el castillo solemne capítulo de dicha orden y luego se embarcará en Pillan, puerto de Königsberg, con dirección á Dantzig, donde se reunirá á la escuadra alemana.

El Zar debe llegar el mismo día á Dantzig, á bordo de su yate *Estrella Polar*.

La entrevista se celebrará á bordo del acorazado *Hohenzollern*, donde comerán después ambos soberanos.

Al día siguiente se verificará la gran re-

vista naval, marchando también el mismo día, sin desembarcar en territorio alemán, el Zar Nicolás, que irá al castillo de Fredensborg, en Dinamarca, para reunirse con la Emperatriz.

Allí tal vez se encontrará con el rey de Inglaterra, si es que éste ha ido á reunirse con la reina Alejandra.

DESDE INGLATERRA

Recompensas de guerra.—Periodistas á la barra.—El indulto de lord Russell.—Moda higiénica.—La manifestación anticatólica.

Señor director de El Correo.

Las 100.000 libras esterlinas que ha votado el Parlamento como recompensa para premiar los eminentes servicios prestados á su patria por lord Roberts, parece á primera vista superior á la obtenida por otros ilustres guerreros ingleses; pero no lo es, si se tiene en cuenta que las pensiones concedidas á generales famosos, como el duque de Marlborough, Nelson, Wellington y otros eran transmisibles á sus sucesores. La pensión asignada al duque de Marlborough, el héroe de Blenheim, fué de 4.000 libras esterlinas anuales, y el Tesoro inglés había ya satisfecho unas 370.000 libras hasta hace poco menos de veinte años, en que se canceló la pensión mediante una suma de 100.000 libras que se entregaron al sucesor que tenía derecho á ella, pero cuando entre regalos de palacios, tierras, etcétera, había ya costado aquel célebre general más de un millón de libras á la nación.

Lord Nelson, con los herederos de su título, ha costado á Inglaterra más de 600.000 libras. El actual poseedor del título, que habita la casa que la nación regaló al famoso almirante, lleva sesenta y cinco años percibiendo unas 6.000 libras anuales, y la pensión continuará cobrándose por sus sucesores hasta que el Parlamento se decida un día á cancelarla.

El duque de Wellington sale aún más caro al país; pero como las dos pensiones de 2.000 libras cada una que se le concedieron, solo eran transmisibles á dos generaciones, el actual poseedor del título, que también vive en *Aspley House*, regalo de la nación al vencedor de Waterloo, será el último que disfrute de ellas. La primera pensión se concedió á Wellington por la batalla de Talavera, de manera que aquella acción de guerra ha costado ya algo así como 190.000 libras esterlinas.

Todavía se pagan á lord Rodney 2.000 libras anuales porque su antepasado, el célebre almirante, socorrió á Gibraltar, echándonos á pique siete buques de guerra y haciendo prisionero á un general nuestro. La pensión se le concedió al almirante solo para sí; pero como murió á los nueve años de votada, un acta del Parlamento la hizo extensiva á sus sucesores á perpetuidad.

Aún hay otras muchas pensiones de menor importancia que se siguen cobrando por afortunados sucesores de hombres ilustres que prestaron servicios importantes en tiempos ya remotos, y la suma total de lo que satisface por esos conceptos el Tesoro inglés debe ser muy considerable.

The Globe, periódico conservador y por ende ministerial, publicó hace días un furibundo artículo contra el grupo de diputados irlandeses, llamándoles venales y chanchulleros, y estos denunciaron el periódico á la Cámara, alegando que el insultante escrito constituía un *breach of privilege*, esto es, una ofensa al Parlamento, y proponiendo que el director y editor de *The Globe* fueran llevados á la barra, á fin de que diesen una satisfacción á la Cámara y fuesen amonestados. En vano Mr. Balfour aconsejó á los irlandeses que despreciasen el artículo, puesto que nadie en el Parlamento pone en duda la honradez ó integridad de los nacionalistas. Los irlandeses no se dieron por satisfechos, y como insistieran en su proposición, la Cámara, por unanimidad, acordó que Mr. Armstrong y Mr. Madge, director y editor del periódico, comparecieran el viernes ante el Cuerpo Colegial.

El *Globe* publicó otro artículo rectificando el anterior, diciendo que sus acusaciones se referían al partido nacionalista y no á los diputados de aquella fracción. Hay que hacer constar que toda la prensa, sin distinción de color político, condenó el artículo contra los irlandeses, porque á pesar de que sus procedimientos son muchas veces violentos y no cesan de repetir que se proponen desacreditar el Parlamento, hasta que lleguen á conseguir el *home rule*, nadie cree que sean capaces de cometer una iniquidad ó de venderse por dinero.

Obedeciendo el mandato del Parlamento, comparecieron el viernes en la barra los periodistas aludidos. El maestro del rey, teniendo la maza delante, en vez de al hombre, se situó al lado de los acusados, y el *Speaker* preguntó:

—¿Están presentes las personas á quienes se ha ordenado comparecer?

El maestro del rey.—Sí.

El *Speaker* les dijo entonces que la Cámara consideraba una ofensa al Parla-

mento el artículo publicado en *The Globe*, y que deseaba saber si tenían algo que alegar.

Ambos periodistas dijeron que lamentaban haber publicado el artículo, y después se retiraron, de espaldas, saludando al presidente con tres reverencias.

Los irlandeses no se dieron por satisfechos; la Cámara tampoco, y se hizo comparecer de nuevo á los acusados, quienes reiteraron sus excusas de una manera más terminante y volvieron á retirarse en la misma forma que la primera vez, para que la Cámara desistiera.

Mr. Balfour propuso que el *Speaker* amonestara á los acusados, y después de alguna discusión, la Cámara aprobó la proposición por unanimidad.

Los acusados volvieron á presentarse en la barra, y el *Speaker*, de pie, les dijo que el tesoro más preciado del Parlamento era su reputación, por la manera pura con que ejercía sus funciones legislativas, y que se sentía profundamente ofendido cuando se hacían imputaciones que atacaban á su honor. Que el Parlamento se ofendía muy especialmente cuando se hacía alguna imputación sobre los procedimientos y la conducta de sus comités, que ejercían funciones judiciales y decidían de asuntos en que se ventilaban intereses pecuniarios considerables, y que puesto que la ofensa que constituía el *breach of privilege* había sido retirada sin reservas de ninguna especie, el Parlamento se daba por satisfecho. Y con esto terminó el curioso incidente.

Hace ya un mes que lord Russell está sufriendo su condena de tres meses de prisión, y según dicen, se ha presentado una petición de indulto, firmada por casi todos ó todos los abogados que figuran en los tribunales. Parece que la salud de lord Russell se ha resentido bastante, y que lo que más le molesta es el no poder fumar, porque está terminantemente prohibido por el reglamento, y él es aficionado al tabaco. Tampoco le hace mucha gracia estar mezclado con los otros presos en las horas de paseo por el patio.

Su mujer le visita tres veces por semana; pero sólo pueden hablarse á través de la verja del locutorio.

Este año se han puesto de moda las sandalias romanas, que los niños y las niñas llevan sin medias ni calcetines. Toda la chiquillería que se ve por parques y jardines va calzada de esa manera, y según dicen los médicos, es una moda muy higiénica, por supuesto, en verano. Las fábricas que confeccionan las sandalias no pueden dar abasto á los pedidos de las zapaterías donde se venden, porque parece que en las estaciones balnearias se han generalizado tanto, que no sólo los niños, sino que también los zangolotinos de ambos sexos han adoptado la moda para andar por la playa.

Si esa costumbre se extiende por el Continente y llega á San Sebastián, donde se usa el impermeable con capucha, parecerán mis paisanos verdaderos frailes cuando llueva en verano.

La manifestación para protestar contra la reforma del juramento que prestan los reyes de Inglaterra á su advenimiento al trono, y que, según anunciaba en mi última carta, debía verificarse ayer tarde, fué un verdadero fiasco.

Había preparadas en Hyde Park cuatro plataformas desde las que habían de perorar los Pantojas protestantes. Se veían también cuatro estandartes con letreros alusivos al acto. Uno decía: «¿Qué rey, el Papa ó Eduardo VII?» En otro se leía: «El protestantismo es el progreso, el romanismo el atraso.» Asistirían en todo unas trescientas personas, entre las que se contaban multitud de niñas con los bebés en sus carrioches.

El Pantoja á quien yo me quedé á oír un rato, porque era el más divertido, pastor de alguna capilla, mal vestido y más feo que Picio, dijo entre otras cosas, que en España se había iniciado una campaña contra el Papa, que los católicos ingleses no eran súbditos leales del rey Eduardo, porque su rey era León XIII, y cosas por el estilo.

La gente le oía con la más completa indiferencia, celebrando con risotadas algunas gracias que se permitió el buen eclesiástico, pues nos dijo que esa era su nacionalidad. En una palabra, la manifestación no resultó por ninguna parte. Solo he visto un periódico de los domingos que la dedicó media docena de renglones. Los demás ni siquiera se ocupan de ella. Había alguna policía, pero no mucha; porque por lo visto se suponía que no acudiría mucha gente. Se han lucido los que organizaron la manifestación.

Narrator.

Londres 18 de Agosto.

OPINIONES

DEL

MARQUÉS DE PIDAL

Ayer publicamos un telegrama de San Sebastián dando cuenta de una conferencia entre los Sres. Romero Robledo y marqués de Pidal, en la cual éste expuso apreciaciones acerca del artículo del Sr. Silvela.

El *Imparcial* publica hoy un telegrama

de San Sebastián dando nuevos detalles acerca de la manera como aprecia el marqués la actual situación política.

Cree el exministro de Fomento que desde el punto de vista monárquico y constitucional, se impone la reorganización de los partidos.

Opina que no debe pensarse en que gobiernen las fracciones, debiendo concentrarse los elementos que hoy están dispersos.

Los dos partidos que hoy turnan en el poder serían entonces, en su entender, fuertes y es necesario que lo sean, porque los que ahora se ofrecen son débiles para la mayoría de un partido, siendo lo triste que la situación conservadora que pudiera reemplazar al partido gobernante, esté tan dividida y separada por antagonismos, como lo seguiría estando si no llega á su verdadera reorganización.

Respecto al artículo de Silvela, dijo que no encontraba en él la gravedad vista por otros, entre ellos el Sr. Romero Robledo.

Ni en él se determinan política—dice—af se dice lo que debe hacerse; indica sólo los caminos que convendría tomar España en determinados casos; y como este es el único alcance que puede dársele, no debe concedérsele la importancia y gravedad que le dan los críticos.

LA ESCUADRA EN BILBAO

Regatas de balandros

Bilbao 22.—Esta mañana se han verificado fuera del abra las regatas de balandros organizadas por el Sporting Club.

Cuando comenzaron las regatas abandonó el *Giralda* su fondeadero, y fué á situarse en el centro del triángulo formado por las tres boyas que marcan el recorrido.

Varios vapores, entre ellos el *Orión*, el *Cantabria*, el yate *Teresa*, el *San Nicolás* y el *Santa Ana*, hicieron junto al *Giralda* una ovación á los Reyes.

Sus majestades iban en el puente y contemplaban á los vascos con cariñosos saludos. También había cerca del buque regio muchísimas embarcaciones menores que presenciaban el espectáculo.

Estaban allí una buena de la *Nautilus*, gobernada por guardias marinas, y otra del *Palayo*, con aparejo latino.

El mar presentaba un bonito golpe de vista.

El recorrido que debían hacer los balandros era de nueve millas, ó sea dos vueltas al rededor de las boyas.

Cuando se estaban verificando las regatas, saltó la brisa, resultando una entorpecida en los balandros.

A la una dada terminó la prueba.

Ha sido concedido el premio de la Reina y la medalla de oro al yate *Gitana*, de la propiedad de los señores marqueses de Tovar y Arístegui, de San Sebastián.

El primer premio, regalo de la Infanta Isabel, y la medalla de plata, al *OK*, de Pardiñas y Patricio García, de San Sebastián.

Segundo premio, regalo de la Diputación y medalla de bronce, al *Mimosa*, del duque de Santona, de Santander.

Tercer premio, regalo del Club Náutico, al *Luisillo*, de José Gallo, de Santander.

Cuarto premio, regalo de la Sociedad Bilbaína, al *Chiki*, de Calisal, de San Sebastián.

Banquete

El banquete dado por el Sporting Club ha resultado animadísimo.

Presidió el Sr. Concas y asistieron representantes de los Clubs Náuticos de Santander, San Sebastián y Bilbao.

Al final del banquete se dieron vivas á España, á los Reyes y á las marinas de guerra y mercantes.

Después, los concurrentes al banquete visitaron el *Palayo*, invitando al almirante Cámara y al comandante del acorazado al almuerzo que mañana dará el Sport Club á los tripulantes de los balandros.

El remodelador *España*, donde iban los visitantes, se detuvo ante el *Giralda*, aclamando á los Reyes y dando vivas á España.

Por la tarde.—Visitas á los barcos.—Tormenta.

Durante la tarde han ido miles de almas á ver los buques de la escuadra.

A las cinco y media, cuando la animación era mayor con motivo de la llegada de las comisiones, una fuerte tormenta obligó á los expedicionarios á abandonar los muelles y toda clase de embarcaciones.

El aspecto que esta noche presenta la bahía, iluminada por los reflectores de los buques, es fantástico.

El público puede visitar todos los barcos, excepto el *Giralda*.

Visita á SS. MM.—La «Victoria.»

Una comisión del Ayuntamiento, Diputación provincial y los senadores y diputados por esta provincia, han subido al *Giralda* para cumplimentar á los Reyes.

La Reina los recibió muy afectuosos.

Al abandonar los comisionados el barco dijeron vivas al Rey y á la Reina.

Los buques de la escuadra irán á San Sebastián.

La fragata *Vitoria* perdió los amarres por falta de la boya, pero esta avería no ha tenido consecuencias.

MARRUECOS

Lucha de visires.—Completa paralización.—Combate entre tribus.—Saqueo de pueblos

Londres 22.—El *Times* publica telegramas de Tánger según los cuales continúa la lucha entre los visires Meshabi y Garni.

El Sultán muéstrase vacilante, sin saber por cuál de los magnates decidirse.

De resultas de esta lucha personal y de la indecisión del Sultán, están paralizados todos los asuntos, incluso los diplomáticos.

La falta absoluta de gobierno se hace sentir en el imperio, siendo por esta causa general el descontento.

Muchas tribus se aprovechan de tal estado de cosas para campar por sus respetos. El martes último se celebró mercado en el pueblo de Tietta, próximo al sitio donde reside la tribu de Alkazar, á unos cien kilómetros de Tánger.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIÁN

Los cautivos españoles.—Tormenta.

San Sebastián 22.—Mientras la corte permanece en Bilbao, el *Audaz* hará diariamente viajes de ida y vuelta entre Bilbao y San Sebastián, con el mismo objeto que hoy, ó sea llevar la correspondencia. Se ignora cuándo regresará á San Sebastián la Familia Real. Su regreso depende de los ejercicios navales que quiera presenciar. El duque de Almodóvar ha regresado para despachar los asuntos que tiene en tramitación. Se refiere uno de ellos á los españoles cautivos en Marruecos. El ministro de Estado dice que sobre ese asunto carece de noticias. Ha caído sobre San Sebastián una terrible tormenta.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Victoria de los revolucionarios colombianos.

Nueva York 22.—El agente diplomático de los revolucionarios colombianos ha recibido un telegrama del general Uribe, pidiendo armas y municiones para cañones que ha cogido al enemigo en San Cristóbal. El general Uribe añade que el enemigo se bate en retirada hacia el interior, siendo perseguido, y que los clericales han sido derrotados en dos batallas.

Las maniobras inglesas

Gibraltar 22.—Compone parte del programa de las próximas maniobras de las escuadras inglesas, el abastecimiento de combustible en alta mar, marchando con la velocidad máxima. Terminadas las maniobras generales, se dice que los acorazados visitarán Vigo, y la ría de Arosa.

Energica campaña contra los anarquistas.

Roma 22.—Se ha emprendido una rigurosa campaña contra los anarquistas, haciéndose muchas detenciones en Milán, Turín y en esta capital. No se les permitirá reorganizar sus asociaciones.

Ministro marroquí

Tánger 22.—Ha sido nombrado ministro de Justicia del Imperio marroquí, M. H. di, hermano de gran visir Sidi-el Gharuit.

JARDÍN

DEL BUEN RETIRO

«Marcia»

Estránándose mañana sábado esta ópera española, premiada en concurso y de que es autor el maestro compositor D. Cleto Zabala, daremos, aunque muy sucintamente, una reseña del asunto. Los personajes que en la obra figuran son: Marcia, heroína numantina, encomendado á la soprano dramática señorita Petrovsky; Fabio, caudillo romano, desempeñado por el tenor Sr. Alviach; Fauro, viejo y valiente soldado numantino, cuya parte ejecutará el bajo Sr. Fuster, y Manón, barítono comprimario, encomendado al Sr. Blanco. Toma parte principalísima en el desarrollo de la acción el coro general, representando diversos personajes de relativa importancia.

La acción pasa en Numancia y el primer acto en la Plaza Mayor de la ciudad, donde reunidos los soldados numantinos se conducen de su situación y del cansancio de tanto batallar sin fruto.

En esta situación de abatimiento les sorprende Fauro al entrar en escena, y les increpa duramente, recordándoles el deber del soldado numantino que fué tener en la lid y que debe morir antes que rendir su ardor guerrero. Esto les realza y entonan un patriótico himno.

Oyese un prolongado toque de clarines, que anuncia la llegada de un emisario, al que precede Mandonio anunciando la presencia de Fabio que desea parlamentar, ofreciendo la paz á los sitiados.

Fabio se presenta vendados los ojos, y tras breve diálogo explica su venida, ofreciendo la paz honrosa de que es portador al pueblo numantino. Fauro decide reunir al Consejo para tratar las condiciones que á nombre del caudillo Escipión ofrece su enviado Fabio. Romanza de tenor, en la que refiere que captivado por el amor que le inspira Marcia, á quien conoció en Roma, le indujo á llegar á Numancia como mensajero de paz.

Legó el Consejo y el pueblo numantino, y tras larga discusión se desprecian las condiciones de paz, renovando sus iras contra los sitiadores.

Segundo acto

Este tiene lugar en el interior de un gran patio, donde se guarda el ara. Marcia y coro de sacerdotisas elevan ferviente plegaria implorando fuerzas y amparo para sostener la lucha contra el ejército romano.

Marcia sola, recuerda sus amores y promesas á Fabio, á quien cree alejado de la ciudad con el ejército sitiador, y á quien, á pesar de sus amores, procura olvidar, recordando el deber que la llama á morir ó vencer en unión de sus hermanos los numantinos.

Fabio, que ha oído las últimas palabras de Marcia, se presenta de improviso ante ella, que sorprende creer ver en su amante un sueño ó visión.

Duo de amor

Llega Fauro que increpa duramente á los dos amantes, haciendo alejarse á Fabio y prometer á Marcia lealtad y constancia en defensa de sus hermanos.

Acto tercero

Esplanada del campo de Numancia. Aparecen Marcia y Fauro conviniendo á animar y alentar al pueblo, pues recono-

cen lo insostenible de la situación por el asedio, y arrojados ambos imploran la protección del cielo.

Sigue á esta escena un número orquestal descriptivo del amanecer y una gran marcha. El pueblo y dignidades celebran la fiesta del estío.

Marcia invita á todos á que beban mortíferos venenos con que acabar sus días, invocando la frase que sirve de lema al asunto de la obra «Morir es triunfar».

Oyense toques de clarines, y Mandonio llega anunciando la proximidad del asalto. Todo el pueblo se dispone á luchar; otros corren á prender fuego á la ciudad, otros se matan, otros se arrojan á las llamas iniciase el fuego, cuyas llamas al llegar á este final, habrán tomado gran incremento.

La empresa no ha omitido gasto alguno para que la obra sea presentada con todo lujo y propiedad. Se estrenará un magnífico decorado debido al pincel del joven pintor D. José Callejo, aventajado discípulo de los eminentes escenógrafos Bussato y Amalio.

El procedimiento administrativo en Gobernación

El ministro de la Gobernación reunió ayer en su despacho al subsecretario, señor Sánchez Pastor, y á los jefes de sección de Administración local. El Sr. González manifestó á los reunidos que los convocaba para darles cuenta de su propósito de comenzar desde hoy el ensayo de la reforma en el procedimiento administrativo y de solicitar la opinión de los jefes citados sobre dicha reforma. Pareció á éstos muy bien la obra del ministro de la Gobernación, reconociendo que se inspira en un buen deseo, y que, llevada á la práctica, ha de proporcionar mucha economía de tiempo y de trabajo. Así, pues, desde hoy empieza á aplicarse la reforma en el procedimiento administrativo.

Las obras de los Museos

En atención á lo expuesto por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, y de conformidad con el informe emitido por el negociado correspondiente del ministerio de Instrucción pública, se ha dispuesto de real orden por el referido centro ministerial lo siguiente: 1.º Queda prohibido que salgan de los Museos de Bellas Artes y de Antiguas, como asimismo de las Bibliotecas, centros de enseñanza y dependencias públicas, las obras y objetos que en ellos se custodian, cuyo conjunto constituye el tesoro artístico de la nación. 2.º Dichos centros sólo podrán concurrir á las Exposiciones con reproducciones ó copias de sus obras ó objetos. 3.º Se exceptúan únicamente de esta prohibición las obras de artistas vivos cuando se trate de concurrir á Exposiciones internacionales, siendo necesario el expreso consentimiento del autor de la obra, que, al darle, adquirirá formal compromiso de restaurarla por el mismo, caso de deterioro, ó de reponerla con otra de análogas condiciones si se perdiera.

Asamblea del magisterio

Ayer se puso á discusión el dictamen de la ponencia sobre las reformas en el personal. Los acuerdos principales fueron: Que se supriman las actuales retribuciones de los alumnos pendientes, puesto que la primera enseñanza pública debe ser completamente gratuita. Que en compensación de las retribuciones suprimidas se aumenten los actuales sueldos, formándose una nueva escala que sería: poblaciones inferiores á 500 almas, 750 pesetas; de 500 almas á 1.000, 1.100 pesetas; de 1.000 á 10.000 almas, 2.500 pesetas; de 10.000 á 40.000 almas, 3.000 pesetas; de 40.000 á 100.000 almas, 3.000 pesetas, más de 100.000 almas 3.500 pesetas.

Que el Estado se encargue de pagar las atenciones de primera enseñanza por meses vencidos.

Que pague también los atrasos actuales en el plazo máximo de 60 años.

Que mientras el Estado se hace cargo del pago, se abonen las atenciones de primera enseñanza por las delegaciones de Hacienda, pagando los trimestres completos, hayan ó no ingresado los Ayuntamientos cantidades suficientes.

Que se conserve el actual Montepío de Clases pasivas del magisterio, reformando algunos puntos de la ley que lo rige, á fin de asegurar su prosperidad.

La sesión de clausura se celebrará mañana.

Weyler en Baleares

Mahón 22.—El general Weyler ha visitado la Mola, acompañado de los generales Urquiza y Ponsdevila. Almorzó allí, y después del almuerzo bajó al Gobierno militar, en donde pasó la tarde. Del Gobierno se trasladó á su alojamiento.

Ignorar la hora en que bajaría de la Mola, no pudo recibirle las comisiones de los Ayuntamientos de la isla.

El vicealmirante Cervantes

Director CORREO. Carril 22 3 10 tarde).

Ayer desembarcó del vapor *Itababal* el vicealmirante Cervantes, recorriendo estos pueblos, admirando las condiciones incomparables de esta hermosa ría tan visitada por escuadras extranjeras.

Parece que significó su disgusto por que la nación y los gobiernos no se preocupen de la necesidad de contar con una escuadra verdad antes que todo.

Hoy ha salido para Cádiz.—Manuel Fieiro.

Las fiestas de Ciudad Real

Ciudad Real 22.—Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado hoy el certamen literario.

La concurrencia ha sido numerosa y escogida, y el salón estaba engalanado con mucho gusto.

El acto fué presidido por el gobernador civil. El inspirado poeta D. Joaquín Aguilera obtuvo el primer premio por su poesía «Mi lira».

Esta tarde se ha verificado con gran solemnidad la procesión de la Virgen del Prado, siendo acompañada la excelsa patrona de los manchegos por la Real Hermandad y por numerosos fieles.

DE MÁLAGA

Asamblea agrícola

Málaga 22.—La Cámara Agrícola, presidida por el Sr. Alarcón Luján, acordó anoche verificar una reunión magna á la

que podían concurrir todos los propietarios agrícolas de la provincia, para estudiar unas bases que armonicen los intereses de la propiedad rural con los de los trabajadores del campo, en vista del movimiento iniciado por los viñadores de moscatel.

Fiesta marítima.—Abordaje

Hoy se ha celebrado la primera parte de la fiesta veneciana. En el canal formado por el puerto, góndolas y esquifes, tripulados por señoritas y caballeros, han navegado á cabo la batalla de flores y serpentina sobre el mar tranquilo.

La fiesta fué presenciada por inmenso gentío. Fueron premiadas la góndola de la Junta del puerto y otra que figuraba un cocodrilo.

La lancha de Sanidad abordó á otra lancha, cayendo al agua seis tripulantes, que se salvaron á nado.

El gobernador de la Coruña

Coruña 22.—El gobernador, Sr. Soldevilla, ha presidido la sesión del Ayuntamiento, devolviendo la visita que le hicieron los concejales.

Pronunció un discurso muy elocuente, saludando al pueblo coruñés y recordando el arraigo que aquí tiene el amor á la libertad.

Le contestaron el alcalde y varios concejales, rogándole que gestione del Gobierno que no se supriman los centros de enseñanza á las que afectan las últimas reformas.

El Sr. Soldevilla marcha hoy á Madrid para recoger á su familia. Han producido excelente impresión las primeras gestiones del gobernador, de cuyo mando se espera mucho.

EL PAGO Á LOS MAESTROS

Leemos en nuestro estimado colega *El Globo*:

«En breve se publicará el real decreto referente al pago á los maestros, aunque existe una dificultad para que este asunto quede definitivamente arreglado, y es la falta de crédito dedicado á la mencionada clase de funciones, cuyo importe asciende á veintisiete millones de pesetas. A fin de vencer esta dificultad, el ministro, de acuerdo con su compañero el de Hacienda, hará que aquella elevada cantidad vaya amortizándose por dozevas partes.

En el decreto que va á publicarse se regulariza la escala de sueldo, actualmente injusta, pues mientras unos cobran no cobran 2.000 pesetas, otros no cobran más que 400.»

LAS CALIFICACIONES EN LOS EXÁMENES

La *Gaceta* publica hoy una real orden del ministerio de Instrucción pública, disponiendo lo siguiente: El precepto del art. 20 del reglamento de exámenes y grados, en su párrafo último, relativo á que en los exámenes extraordinarios de Septiembre sólo podrán obtener los alumnos no oficiales las notas de Aprobado y Suspenso, se refiere á aquellos procedentes de matrícula de la convocatoria de Junio que en los exámenes de dicho mes hubieran obtenido la calificación de Suspenso, ó no se hubieran presentado sin causa justificada en el momento de llamamiento á efectuarlo.

Los alumnos de enseñanza no oficial que en los exámenes de Junio obtengan nota de Sobresaliente y se matriculen en la convocatoria de Septiembre, tendrán derecho á la matrícula de honor con aplicación á la misma.

LUZ LANDAUER-XIFRÉ FANTASÍA DE UN MILLONARIO

Por ser de gran importancia, copiamos de nuestro colega el *Heraldo de Madrid* lo siguiente: «Se ha dicho estos días en esta corte que nuestro distinguido convecino D. José Xifré, desoso de que todos los españoles, aun los que habitan en los pueblos más pequeños, pudieran convencerse de la magnificencia de la luz de acéileno que le va su nombre, habla tenido la idea, tan original como interesante, de prestar sus aparatos, durante un período de algunos meses, á título de demostración práctica y completamente gratuita, á todos los que quieran experimentarlos.

Temerosos de que esta noticia fuese falsa, hemos enviado á uno de nuestros redactores á los escritorios de esta importante Empresa industrial, instalados en el Salón del Prado, 24, Palacio Arabe, verdadera maravilla, perteneciente al referido Sr. Xifré en donde le manifestaron que, en efecto, la sorprendente noticia era exacta, y que la Dirección había ya recibido numerosos pedidos de todos los puntos de la Península.

«Convertirse en campeón de la luz! Qué magnífica fantasía de millonario!»

Noticias

Las Cámaras de Comercio. Una comisión, compuesta del presidente, vicepresidente y secretario de la Cámara de Comercio de Madrid, ha visitado ayer tarde al ministro de Hacienda para rogarle el envío de antecedentes que sirven para la propaganda de la Asamblea de las Cámaras que ha de celebrarse en Madrid el próximo mes de Octubre.

A Lisboa. La Compañía de los ferrocarriles de Madrid Cáceres Portugal, ha organizado un viaje económico á Lisboa, en condiciones singularmente favorables para los viajeros.

Muertos por rayos. El tren que tendrá la velocidad del órdoo expreso, saldrá de Madrid el 1.º de Septiembre, á las seis y media de la tarde, y regresará el 7 de Lisboa. Precio del billete, ida y vuelta: en segunda clase, 21 pesetas; en tercera, 18. Con el mismo billete podrán ir los viajeros á Cintra y Cascaes.

Muertos por rayos. Telegrafían de Vigo que ayer descargó sobre dicha población una fuerte tormenta.

En el pueblo de San Andrés de Comesaña, próximo á Vigo, cayó un rayo en la iglesia parroquial, matando á una mujer é hiriendo á otras dos.

El sacerdote que celebraba la misa sufrió un fuerte síncope. Dicen de Valladolid que anteayer en el pueblo de Mucientes descargó una espantosa tormenta.

Un rayo mató al trágicamente Norberto Villanueva, quedando también muerta la caballería que montaba.

COGNAC. Henri Garnier y Cia.

Suicidio

En la calle del Tesoro, núm. 26, cuartop principal, estaba de huésped una desgraciada señora, doña Josefa Arambarrí, de treinta y seis años, viuda, la cual á más de atravesar por precaria situación, estaba tísica.

Anoche, á las diez, estando en la cama, se seccionó la tráquea con una navaja de afeitar, muriendo on el acto.

El juez de guardia se incautó de una carta en la que la suicida explicaba las causas que la indujeron á quitarse la vida. Deja dos niños de corta edad que tienen recogidos unos parientes que viven en provincia.

El príncipe Adalberto de Prusia

El embajador de Alemania ha enviado al Gobierno una comunicación, diciendo que en los primeros días de Septiembre llegará á Vigo el príncipe Adalberto de Prusia, guardia marina en el buque escuela alemán *Charlotte*.

El representante de Alemania añade que el Emperador Guillermo desea que no se tributen honores á dicho príncipe.

Los proveedores de la Diputación. Los proveedores por administración á los establecimientos de Beneficencia de dependientes de la Diputación provincial, se han dirigido al señor presidente de la misma, manifestándole que en vista de la religiosidad con que se verifican los pagos, no tienen inconveniente en hacer en el precio de los suministros rebajas que oscilan entre el 15 y el 25 por 100.

Las fiestas de Nava del Rey

Durante los días 5, 6, 7, 8 y 9 se celebrarán en la Nava del Rey grandes fiestas y ferias de ganados y semillas, con corridas de novillos y vacas, iluminaciones, teatro, bailes públicos, danzas, cuecas y otros atractivos que darán gran animación á la ciudad vallisoletana.

NOTICIAS TEATRALES

Cómico

El sábado, 31 del corriente, debutará en

EDICION DE LA NOCHE

EL TEMPORAL EN PROVINCIAS

Interrupción de trenes

Valladolid 22.—Al director de Obras públicas el ayudante de la división: Una fuerte tempestad ha interceptado la vía en el kilómetro 343, en una extensión de un kilómetro. El tren 2 021 ha retrocedido á Villalquirán. El tren 20 debe estar detenido en Estepar, con quien no se tiene comunicación. No se puede precisar el tiempo que durará la interrupción, pues las aguas han tomado bastante altura, arrastrando maderos y otros objetos que han interceptado la salida de las aguas por las obras de fábrica. Saldrá de ésta por primer tren al sitio del accidente, desde el que dará cuenta detallada.

Villodrigo 22.—Restablecida la vía en Villodrigo en el kilómetro 332, pueden pasar trenes con precaución.

Valladolid 22.—Al director general, el inspector general: Telegrama del inspector sección de Burgos, la vía se encuentra interrumpida en el kilómetro 343, entre las estaciones de Estepar y Q. antañilleja, en una extensión de 6 0 metros, á causa de las tormentas. La duración probable será de unas treinta horas. Se hace imposible el trasbordo. No se admiten viajeros, y las mercancías de grande y pequeña velocidad con reserva por los plazos de transporte.

Valladolid 23.—Según participan de Estepar, á las diez y media quedaba la vía libre en el kilómetro 342, para los trenes de viajeros. Los de mercancías tardarán algunas horas.

Sin correspondencia

Un telegrama oficial de Burgos recibido anoche en el ministerio de la Gobernación, dice que por efecto de las lluvias se encuentra interceptada la línea férrea en el kilómetro 181, entre las estaciones de Estepar y Villalquirán, hallándose por dicha causa detenido en Burgos el tren correo de Irún á Madrid.

Con este motivo no ha llegado hoy á Madrid la correspondencia del Norte. También ha sufrido algún retraso en Aranjuez el correo de Andalucía.

A las cuatro de la tarde, fusionados el expreso y el correo del Norte, ha salido un tren para Madrid. Como llegará ya muy avanzada la noche, la correspondencia no se repartirá hasta mañana.

El tren de Barcelona llegará próximamente á las siete de la tarde. La correspondencia se repartirá esta noche.

EN ZARAGOZA

Los obreros y el Ayuntamiento.—Amenazas á los concejales

Zaragoza 23 (3 25 tarde). Las agrupaciones obreras de esta capital han solicitado del Ayuntamiento que pague á sus obreros como jornal mínimo tres pesetas, no exigiéndoles más que ocho horas de trabajo.

Piden también que se les facilite local para establecer Bolas de Trabajo, y amenazan tomar nota de los concejales que voten en contra de su petición.—*Mencheta*.

La sesión

Presidida por el Sr. Zozaya ha celebrado esta mañana sesión el Ayuntamiento, aprobándose sin discusión cuantos asuntos figuraban en el orden del día.

Proposiciones

Al final fueron aprobadas dos del concejal y tiente de alcalde del distrito del Hospital, Sr. Párraga, proponiendo se gestionara la adquisición de los solares del antiguo hospital de San Juan de Dios, y se acordara la expropiación de la manzana de áreas contigua á éstos, hasta la calle de Santa Isabel, con objeto de dejar en dicho sitio una gran plaza, tan necesaria

Matute sorprendido

Barcelona 23 (4 tarde). En la línea fiscal de San Andrés de Palomar ha ocurrido una colisión entre consumidores y matuteros. Ha intervenido la Guardia civil, apoderándose de 28 bultos. Algunos matuteros ha sido detenidos.

Descubrimiento de bombas

Barcelona 23 (4 tarde). En las excavaciones que se practican en San Martín de Provensals, frente á la casa de Ramón Masull, se han encontrado varias bombas que se creía habían sido enterradas allí hace tiempo.—*Mencheta*.

AYUNTAMIENTO

La sesión

Presidida por el Sr. Zozaya ha celebrado esta mañana sesión el Ayuntamiento, aprobándose sin discusión cuantos asuntos figuraban en el orden del día.

Proposiciones

Al final fueron aprobadas dos del concejal y tiente de alcalde del distrito del Hospital, Sr. Párraga, proponiendo se gestionara la adquisición de los solares del antiguo hospital de San Juan de Dios, y se acordara la expropiación de la manzana de áreas contigua á éstos, hasta la calle de Santa Isabel, con objeto de dejar en dicho sitio una gran plaza, tan necesaria

este teatro la compañía que dirige Enrique Chicote, y en la que figura Loreto Prado, á cuya compañía pertenecen los aplaudidos artistas señoritas Matilde Franco y Gloria Millán, señoras doña Matilde Guerra, Juana P. de Flaquer y otras, y los Sres. Abella, Delgado, León, Molinero, Ponzano, Redondo, Rodríguez, y el maestro director y concertador D. Eugenio Contreras. La inauguración de la temporada se verificará con las aplaudidas obras *Los moñigotes del chico*, *La tremenda* y *El tío de Alcalá*, que tanto gustaron cuando fueron estrenadas por esta compañía en la temporada anterior.

DE BAYREUTH

Recuerdo á Wagner.—Afluencia de forasteros.

El martes último, vigésimo quinto aniversario de la tetralogía *El anillo del Nibelungo*, el coro de hombres del teatro de Bayreuth ha depositado sobre la tumba de Wagner una soberbia corona que lleva en letras de oro la siguiente inscripción: «Al maestro de los maestros, los coros del festival, 1901.»

Los coristas en número de 60 próximosamente ejecutaron después tres quatuoros, de Liszt.

Mme. Cosima Wagner dió las gracias á los ejecutantes, y manifestó al profesor Kriesse su satisfacción por haber escogido tres obras de su padre, el primero que defendió la causa wagneriana.

El segundo ciclo del *Anillo*, dirigido por M. Siegfried Wagner, ha obtenido tan gran éxito como el primero que dirigió Hans Richter.

Se ha reconocido por todo el mundo la pericia de M. Siegfried Wagner como director de la orquesta.

La afluencia de forasteros es grandísima. Todos los días la dirección del teatro tiene que negar localidades por estar agotadas.

La venta de caza

El Sr. Novella, teniente alcalde del distrito de la Audiencia, no sólo ha permitido á los vendedores de caza que la venden fuera del único sitio autorizado para ello, la Plaza de los Montanos, sino que envió las denuncias al Juzgado, para que éste á su vez saque el tanto de culpa contra los contraventores de las disposiciones de la alcaldía sobre dicho asunto.

COLOMBIA Y VENEZUELA

Londres 23.—Un telegrama de Quito dice que el Sr. Alfaro, presidente de la República del Ecuador, ha declarado que no cree probable que estalle la guerra entre las Repúblicas de Colombia y Venezuela. Considera, además, de carácter transitorio los conflictos surgidos entre ambos Estados.

París 23.—Un despacho del correspondiente de la Agencia *Havas* en Caracas, dice que el gobierno venezolano ha enviado una expedición naval á Colombia, con la orden de situarse en aguas cerca de Barranquilla y apoyar la revolución.—*Fabra*.

PROTESTA DE KRUGER

contra el bando de Lord Kitchener. Londres 22.—*The Daily Mail* publica esta mañana un telegrama de Bruselas, diciendo que el expresidente Krüger dirigió hoy á todas las potencias que firmaron el convenio del Haya una energética protesta contra el bando de Lord Kitchener.—*Fabra*.

París 23.—La protesta que Krüger dirige á las potencias está redactada, según se asegura, en términos muy enérgicos. Sostiene que el último bando del general Kitchener constituye un atentado al derecho internacional.

Rechaza el decreto de los ingleses, anexionándose los territorios del Transvaal y del Orange.

Insiste en que los ingleses, á pesar de lo convenido, tomaron la iniciativa de armar á los indígenas y de hacer con su auxilio la guerra á los boers.

A pesar de que algunos periódicos vuelven á hablar de la posibilidad de que Krüger se decida al fin á expedir patentes de corso, esta noticia se considera inexacta, pues algunos periódicos advierten que el derecho de gentes no admite la adopción de semejante medida por parte del jefe de un Estado que no tiene ningún puerto.

EL ZAR Y EL KAISER

Berlín 23.—Se confirma oficialmente que el Zar aceptó la invitación del Emperador Guillermo para asistir á las maniobras de la escuadra alemana en Danzig. Se sabe que en esta sentido aquí ha escrito al Emperador una carta autógrafa redactada en términos muy afectuosos.—*Fabra*.

LA PRENSA FRANCESA

LA CUESTIÓN DE MARRUECOS

París 23.—La opinión de la prensa militar francesa, acerca de la cuestión de Marruecos, se resume así: «La conquista de Marruecos por una potencia cualquiera no puede afectar á la paz del mundo; pero sí que la Gran Bretaña se apodere de la costa septentrional de aquel país.»—*Fabra*.

NOTICIAS DE BARCELONA

Matute sorprendido

Barcelona 23 (4 tarde). En la línea fiscal de San Andrés de Palomar ha ocurrido una colisión entre consumidores y matuteros. Ha intervenido la Guardia civil, apoderándose de 28 bultos. Algunos matuteros ha sido detenidos.

Descubrimiento de bombas

Barcelona 23 (4 tarde). En las excavaciones que se practican en San Martín de Provensals, frente á la casa de Ramón Masull, se han encontrado varias bombas que se creía habían sido enterradas allí hace tiempo.—*Mencheta*.

EL TEMPORAL EN DAROCA

Zaragoza 23 (3:25 t) Siguen recibiendo noticias de la inundación en la comarca de Daroca. En los pueblos de Villanueva y San Martín siguen desplomándose casas. A pesar de las pesquisas practicadas, ignórase el paradero de varios obreros. Han fallecido algunos heridos. Cálculase el valor de las pérdidas en cuatro millones. Las tierras laborables de la vega del Giloca han sido arrastradas por la corriente, quedando en su lugar piedras y arena. Ha llegado a San Martín el gobernador de Teruel. Si el Gobierno no concede fondos, quedarán en la miseria los pueblos inundados.—Mencheta.

SAN SEBASTIÁN

Incomunicados.—Trenes detenidos

San Sebastián 23.—Por teléfono.—A causa de los temporales y de las inundaciones, estamos aislados telegráficamente.

A las dos de esta tarde no habían llegado los trenes de Madrid.

Se cree que no podrán llegar hasta mañana.

Se sabe que están detenidos en la provincia de Burgos por haber sido cortada la vía por las aguas.

El ministro de Estado.—El marqués de Comillas.—Escasez de noticias

San Sebastián 23.—Por teléfono.—Se espera al torpedero Andaz, procedente de Bilbao, que viene a las órdenes del ministro de Estado; pero todavía no ha sido avisado.

Antes de regresar al abra de Bilbao el señor duque de Almodóvar del Río visitará esta tarde a los embajadores extranjeros que residen en Zarauz.

El duque se ha ocupado preferentemente en la custodia de los cautivos españoles en Marruecos, dando al efecto las oportunas instrucciones.

También se ha enterado de los demás asuntos relacionados con la política internacional.

El señor marqués de Comillas ha marchado a Bilbao.

Desde la salida de la Corte hay aquí gran escasez de noticias políticas.—Fabra.

LA

CUESTIÓN FRANCO-TURCA

Preparativos.—Impresiones de paz

París 23.—La cuestión entre Francia y Turquía continúa en el mismo estado que ayer.

El Consejo de ministros se ha reunido esta mañana para tratar de dicho asunto, y se esperan nuevos telegramas de monseñor Constans para tomar un acuerdo definitivo.

Prevalecen los temperamentos energéticos, y al efecto se está preparando una escuadrilla en Tolón.

Se cree, no obstante, que el Sultán, al ver que no puede contar con el apoyo moral de ninguna potencia, cederá por completo, dando cumplida satisfacción a las reclamaciones de Francia.

Según noticias de la frontera de Turquía, la situación de aquel imperio es bastante crítica.

Se advierte intranquilidad entre las tropas que guarnecen algunas poblaciones, á causa de su atraso con que se pagan los sueldos de los oficiales, y los comités búlgaros

introducen furtivamente armas y municiones, con el propósito de provocar un movimiento insurreccional.—Fabra.

SAIDA DE WEYLER

Mañán 23. A bordo del vapor Isla de Menorca salieron para Palma el general Weyler y personas que le acompañaban.

La Compañía Balsar de Navegación se ha puesto incondicionalmente á la disposición del ministro.—Mencheta.

MITIN DE PANADEROS

En el Salón Variedades se ha reunido esta tarde la Sociedad de Obreros panaderos, acordando después de larga discusión:

Admitir á cuantos deseen pertenecer á la Sociedad pagando la cuota de entrada en fracciones de 5 á 10 pesetas, según trabajen en cuadrillas bajas ó altas, y adherirse á lo que en una circular proponen los compañeros de Vigo respecto á la constitución de una federación de todos los obreros de España.

SUCESOS

Incendio

Esta madrugada se declaró un pequeño incendio que pudo ser sofocado fácilmente, con pérdida de materiales de escasa importancia en la casa núm. 49 de la calle de Fuencarral.

Imprudencia

Uno de los chicos que tienen la mala costumbre de dedicarse á recoger granadas en el Campo de Tiro, tuvo la desgracia de que hiciere explosión una de ellas, causándole varias heridas en el pie izquierdo, que le ha sido amputado.

El muchacho, que se llama Joaquín Rodríguez, fué curado en la Casa de Socorro.

Detención

Por la Guardia civil del puente de Segovia fué detenido en la calle de Toledo esta madrugada Federico Santos González, autor de las heridas causadas ayer tarde á la joven Benita Villarejo en la carretera de Extremadura.

Ladrones capturados

La policía del distrito de la Audiencia detuvo en la calle de Oranes esta mañana á Ezequiel Fernández, á su amante Josefa Castro y á un hijo de aquél, conocido por el Chaval, como presuntos autores del robo de 1.370 pesetas en la casa núm. 6 de la calle de Torrecilla de Leal.

Padrón de cédulas

El ministro de Hacienda ha ordenado que se proceda á los trabajos preparatorios para la formación de los padrones para la exacción del impuesto de cédulas personales en las capitales de provincia.

En breve quedará nombrado el personal temporero que ha de auxiliar en estos trabajos

Balance del día

La Familia Real continúa embarcada en el Giralda, que en unión de la escuadra se encuentra, como es sabido, en el abra de Bilbao.

Las tormentas que han descargado estos días en toda la región del Norte han causado daños de consideración, costando la vida á algunas personas.

Los detalles que respecto á la comarca de Daroca contienen los telegramas de esta tarde, que publicamos

por separado, son verdaderamente desconsoladores.

Por efecto también del temporal, se ha interrumpido la circulación de trenes en la línea del Norte, no habiéndose recibido hoy en Madrid por esta razón el correo extranjero.

Por separado pueden verse más detalles.

Agotado el tema que el artículo del Sr. Silvela sobre Marruecos había proporcionado á los corresponsales de San Sebastián, véanse éstos en el caso de dar de mano á la política, esperando que al regreso de la corte recobre aquélla alguna animación.

El ministro de Instrucción pública ha visitado esta tarde á su compañero el de Hacienda.

En la conferencia se ocuparon de la cuestión relativa al pago de los maestros. Tanto el Sr. Urzáiz como el conde de Romanones se encuentran animados de los mejores deseos y estudian con el debido detenimiento la mejor solución en favor de la citada clase.

Hoy han visitado al presidente del Consejo el ministro de Instrucción pública y el subsecretario de Guerra.

Mañana probablemente se reunirá la ponencia que forman los Sres. Villanueva, Romanones y González para seguir ocupándose de la reorganización de servicios.

A última hora de la tarde ha visitado al ministro de Hacienda el gobernador del Banco de España, señor Gullón.

Según los telegramas de esta tarde, continúa en el mismo estado la cuestión pendiente entre Francia y Turquía, y aunque se habla de aprestos de Francia para una demostración naval, sigue creyéndose que al cabo prevalecerá un arreglo pacífico.

RESIDENCIA DE PIEDRA.—Una de las excursiones más interesantes y económicas de Europa.—Véase 4.ª plana.

CHARADA

Cada vez que cuatro prima da un tres cuatro Valentin, un muchacho que me sirve y ha venido de Ajofrín. Preguntándole la causa, me contestó algo lloroso: Es que me una dos tres cuatro por ser por demás nervioso. Fuimos á un primera cuarta, donde nos guisó ternera; solamente la encontré muy cargada de tercera.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior FI-LO-SO-FÍA

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 23 DE AGOSTO DE 1901

COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Ultimos precios

Table with columns: Días 22, Día 23, Diferencia. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, and various titles like Ultramar, Filipinas, and Ayuntamientos.

París 23 (12:05 t).—4 0/0 exterior 112.5.

Después de la Bolsa

4 1/2 por 100 interior fin mes, 71.85. — Vin próximo, 72.09. — Barcelona, fin mes, 71.87. — París, 4 1/2 exterior, 71.22. — Venta francesa, 101.57.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 23 (10:50 tard.) Interior, 4 por 100, 71.88. — Exterior, 4 por 100, 00.00. — Amortizable nuevo, 4 por 100, 85.87. — Nuevas, 71.62. — Filipinas, 0 0/0. — Colonial, 000.00. — Nortés, 83.55. — Alicantés, 73.85. — Francias, 00.00. — Orense, 00.00. — Arns.

(De la Agencia Fabra)

París 23.—Apertura de la Bolsa (1.ª hoy): Exterior español, 71.25.—3 por 100 francés, 101.60. Londres 23.—Exterior español, 71.50.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia

Conmutando la pena de dieciocho años de cadena temporal que la Audiencia de Burgos impuso á Miguel Santos y Escribana, por la de doce años de presidio mayor, en virtud de solicitud de la misma Audiencia, ídem la pena de doce años y un día de cadena temporal que la Audiencia de Huelva impuso á Juan Flores y Aroca, por la de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional, en virtud de solicitud de la misma Audiencia.

Ídem la pena de quince años, cinco meses y treinta días de presidio correccional que la Audiencia de Sevilla impuso á Manuel Mairales y Ramirez, por la de cinco años de prisión correccional, en virtud de solicitud de la misma Audiencia.

Indultando á Pura Fernández y Romero del resto que le falta por extinguir de la pena de dos años, once meses y once días de prisión correccional que le impuso la Audiencia de Cádiz.

Hacienda

Reales órdenes resolutorias de expedientes sobre modificación de varios artículos del reglamento de la contribución industrial.

Otra disponiendo que se establezca en Lope una aduana de cuarta clase.

Otra resolutoria de una instancia en solicitud de abono de distas.

Gobernación

Real orden disponiendo se otorgue al médico director del balneario de Oitansada, D. Eduardo Menéndez Tejo, un diploma de primera clase por su Memoria quinquenal de dichos baños.

Instrucción pública

Real orden resolutoria de varias consultas referentes al artículo 20 del reglamento de exámenes y grados relativos á calificaciones.

CULTOS

Santo de mañana.—San Bartolomé, Apóstol; Santos Tolomeo y Román, Obispos, y Santa Aurea, virgen y mártir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ginés, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde solemnes vísperas de su Titular con asistencia del cabildo de señores curas párrocos, preces y reserva.

En el oratorio del Espíritu Santo principia la novena á San Agustín, rezando á las cinco y media, después del rosario.

Funciones para mañana

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—3.ª serie.—5.ª función de abono.—T. 1.º.—Estreno de la ópera, española Marcia.

Intermedios en el kiosko del jardín por la banda del regimiento de Covadonga. Entrada, una peseta.

ELDORADO.—A las 9.—La diligencia.—A las 10.—Correo interior.—A las 11.—La Soleá.—A las 12.—Los figurines.

IMPRENTA DE EL CORREO

ojos en Fink; pero no tenían ya nada de hostiles las miradas; todos experimentaron un sentimiento de respeto y aprobación, porque sabían que Fink había dicho: «Yo deseo tener una parte del trabajo regular y la responsabilidad de una ocupación fija. La parte en que yo trabajo me dará placer.»

Y continuó Antonio:

—El que ha visto la satisfacción interior de Fink, cuando ha tratado un negocio con Schmele Tinkels, comprende cuánto afecta esa debilidad del carácter alemán á nuestro orgulloso americano. Y como hay algo de gracioso y de original en tales escenas, todo el escritorio las contempla con encanto; y lo más extraño de todo es que el mismo Tinkels se siente enamorado de su verdugo.

—A él le gusta ser maltratado—replicó Fink.

—No, no es eso. Es porque él reconoce en el fondo de esas palabras, la misma dulce benevolencia que otro emplea en acariciar su falderillo ó su pájaro. Y cuando alguna especulación del principal ha tenido un brillante éxito, nadie ha sentido más alegría que el mismo Fink.

Ultimamente, cuando hubo una crisis en los cisnes y el Sr. Schroeter, á pesar de la opinión tácita de todo el escritorio, incluso Fink, vendió á propósito en Hamburgo y preservó á su casa de una pérdida de muchos millares de escudos, el mismo Fink se entregó á una alegría más grande que todos nosotros, y obligó á Jordán y á mí á que fuésemos con él al café de Feroni.

—¿Eres un loco; era que no quería beber so...

—No lo dudo. Por eso bebiste la primera copa á la salud de la casa y la proclamaste digna de gloria.

Fink bajó los ojos. Sabina miró á Anto-

nio con los ojos radiantes. Los demás señores sonrieron con satisfacción, y el empuje desapareció.

—En otras circunstancias—continuó Antonio victoriosamente—ha tenido la debilidad de probar esa sensibilidad (no exagerada como dice mi amigo Fink) que hoy ataca con tanta vehemencia. Su caballo, todos lo sabemos, le es adicto á su persona y le representa algo más que una masa de carne con piel y la suma de quinientos dollars. Cuida tanto de su caballo como de un amigo.

—Porque me divierte.

—Lo comprendo—dijo Antonio.—Y bien: las servilletas divierten igualmente á nuestras amas de casa. Hélo aquí todo. Y sus alas de condor, sus pistolas, su látigo, su botella de rom! Él encuentra en todo el mismo placer que el emigrado alemán en su jaula; sí, él mismo tiene manías y caprichos más extraños que nosotros. En una palabra, en el fondo, á pesar de sus paradojas, es tan sensible como puede serlo un alemán.

Sabina sacudió dulcemente la cabeza; pero ya miraba al americano con benevolencia.

La fisonomía de Fink había cambiado también. Estaba serio, y en sus facciones se pintaba alguna cosa, que cualquiera hubiera atribuido á la emoción.

—¡Bah!—dijo al fin;—la señorita Sabina y yo hemos ido muy lejos.

Y señalando con el dedo al pobre pájaro víctima de su ligereza, añadió:

—Ante este primer hecho, bajo mi pabellón, y quisiera, os lo confieso, que este pequeño señor viviese aún, y que, gracias á las cerezas y á los papeles de la casa Schroeter, hubiese podido llegar á la mayor vejez. Así, pues, señorita, no continuéis enfadada conmigo.

Sabina le hizo un gracioso movimiento de cabeza, y respondió:

—Los espectadores se...

—¡He aquí ahora á mi pequeño favorito!—exclamó alegremente Sabina. Con un aire torpe y llegó un gorrioncillo, absolutamente lo mismo que un niño á que bajo guardar el equilibrio. Llegó revoloteando y abrió su gran pata por tierra las alas dió el enorme pedazo y echó las migajas en el abierto pico de su hijuelo.

De este modo continúa dando de comer á aquel mundo que picoteaba, introduciendo todas las migajas de él, mientras el padre, á algunos pasos de ellos, comía, iba y venía saltando, y echaba de tiempo en tiempo una mirada de desconfianza sobre su formidable compañera.

—¡Esto es encantador!—exclamó Antonio.

—¡No es verdad!—dijo Sabina.—También hay en ese pequeño mundo caracteres...

Pero esta escena fué interrumpida de una manera violenta. Los señores pasaron alrededor de la casa; los pájaros volaron asustados; la madre, muy ocupada con su hijuelo, tardó un poco; por último, voló á la rama de un árbol próximo, llamándole con ansiedad. Pero el pájaro, pesado y aturdido por el alimento que le había dado su madre, no pudo levantar el vuelo con ligereza. Un latigazo de Fink dejó caer muerto al pobre infeliz, en medio de las flores.

Un grito de indignación salió al punto de la boca de aquellos señores, y se arrojaron una sombría mirada sobre el matador. Fink, impasible, y que no había reparado en el grupo formado cerca de la puerta del pabellón, veía aproximarse con sorpresa la tempestad que il-

charen á reír. pequeño favorito Sabina. alas extendidas absolutamente lo quien le cuesta trabajo al andar. el lado de su maco. Piaba y arrastus. La madre dividió echó las migajas en hijuelo.

—Acabáis de matar el pájaro favorito de la señorita Sabina—dijo, por último, el señor Jordán, con tono de reprensión.

—Lo siento mucho—respondió Fink, aproximando á la mesa una silla.—Yo no sabía que vos estendíais también vuestros tiernos ciudados sobre esta clase de bribonzuelos. He creído con la mejor fe del mundo, y he creído merecer más bien el agradecimiento de la casa, por desembarazarla de esta ave.

—¡Pobre pajarillo!—dijo Sabina con tristeza.—¿No oís cómo gime la madre sobre el árbol?

—Ella se consolará—respondió Fink.—Me parece muy singular que se atribuya á un gorrion más sentimientos que á vuestros semejantes. Pero yo sé que vos queiréis rodear de criaditos, y de afecto á todo lo que os rodea.

—Si vos do teneis esta cavilidad, ¿por qué la vituperáis en los otros?—preguntó Sabina.

—¿Por qué?—preguntó Fink.—Porque hierre esa afectada sensibilidad, que me persigue por todas partes. Ese sentimiento exagerado, por cosas que no merecen la pena, concluye por quitar toda fuerza y toda energía. El que gasta su afecto en esas fruslerías no es capaz de sentir una grande pasión.

—Y el que se acostumbra á tratar á todo lo que le rodea con una fría dureza, ¿no tendrá seco el corazón cuando una grande pasión llegue á ser para él un de-

Es el primero y el más acreditado! Desconfiase de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino copiar nuestro nombre Callicida y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como él. Exijase el nombre de Escrivá Véndese en las farmacias y droguerías de España, Portugal y América.

CALLICIDA ESCRIVA

20 años de éxito crecientel en la curación de los Callos y Durezas. Es incoloro, no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical. 6 reales el frasco, 6 reales Depósito central: Vda. de J. Escrivá, farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7, BARCELONA.

MONASTERIO-RESIDENCIA DE PIEDRA (Provincia de Zaragoza)

PIEDRA es uno de las curiosidades naturales más extraordinarias de Europa. El Times de Londres, septiembre 1879).

LA FONDA: Corre este año a cargo del nuevo y acreditado fondista MARIANO AYNETO, quien ha introducido grandes mejoras en el servicio.—Precios económicos.—Rebaja a los que pasan larga temporada.

Viaje á precio reducido desde el 20 de Mayo al 20 de Septiembre

desde Madrid, Barcelona y Zaragoza á Piedra, en combinación con el ferrocarril Madrid-Zaragoza-Alicante Informarán en las estaciones de Madrid-Alfocha Zaragoza y Campo del Sepulcro de Barcelona (Francia).



Antes y desde los tiempos de Sansón una abundante cabellera ha sido el símbolo de la fuerza del hombre y de la hermosura de la mujer. El Vigor del Cabello del Dr. AYER conserva el cabello y lo embellece, lo hace crecer y le da fuerza y brillo. Destruye la caspa y devuelve al cabello gris ó marchito su color original.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

PREPARADO POR Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E. U. A. Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

ANUNCIOS

Reclamos y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la Sociedad General de Anuncios de España, calle de Alcalá, 6 y 8, entr.º

se remiten tarifas á quien las pida con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios económicos. También se reciben Esquelas de defunción y aniversario Alcalá, 6 y 8, entr.º Teléfono 517 MADRID

PROFESOR de primera y segunda enseñanza en su casa y á domicilio.—Argensola, 2, 4.º izqda

El estómago artificial

Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso, por lo racional de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca por una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se toma. No daña, por mucho que se use. No hay Diarreas, Gastralgia ó Diarrea que resista al Estómago Artificial. Cuando han fracasado todos los demás remedios, el único remedio que devuelve la salud es el Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz.

CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atonia-gastral-dilatada) y la dilatación de estómago. Haciendo desaparecer el peso en el estómago, flatulencia, la inchozón de vientre, los eructos ácidos ó azules, gases, náusea, después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, apatía, pérdida de apetito, aversión á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentos, exceso de vino y alcoholismo, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan al ánimo, ó tomar precipitadamente como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

CURA las dispepsias intestinales usando pronto las: **CURA DIARREAS** con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; **CURA la disentería** con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; **CURA la gastritis, gastralgias y catarro crónico** del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la fermentación ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías á ptas. 7/59 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia de Gayoso (sucesor de Moreno Miquel), Arenal, 2, Madrid, y Centro de Especialidades, Ramba de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.

ABONOS ANIMALES

Recomendamos á los señores agricultores los abonos de nuestra producción por resultar los mejores y de mas seguros resultados para toda clase de cultivos.

Ponemos á su disposición abonos adecuados para cada simiente y para todos TERRENOS, con solo tener una muestra homogénea de la tierra en que se hayan de desparmar.

Garantizamos por análisis la pureza y riqueza de nuestros abonos; cuyos resultados han de ser siempre superiores á los que no se componen mas que de materias minerales, que no dan mas que una vegetación ficticia, esquilmando la tierra, por lo cual es necesario á los pocos años el empleo de las basuras de cuadra, para suavizarlas nuevamente. Remitimos precio ó instrucciones á quien los pida.

REPRESENTACION EN MADRID

G. PEREZ Y COMPAÑIA Calle de Pelayo, núm. 70 dupdo., pral.

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran fábrica de JABONES comunes y finos perfumados Especialidad en aguas de tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTANA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

LIBROS DE AGRICULTURA Y GANADERIA

Obras últimamente publicadas: **El cultivo del tabaco en España**, por D. J. M. Priego, ingeniero agrónomo. Precio, 2 pesetas y 2/50 certificado. **La remolacha azucarera.** Su cultivo y explotación en España, por el Dr. Licenc. catadrático de Agricultura. Precio: 3/50 y 4 ptas. **La patata.** Su cultivo y explotación en España, por D. Victoriano Odriozola, director de la Granja experimental de Alava. Precio: 2 y 2/50 ptas. **Cultivo del asafrán en España**, por D. E. Morales Arjona, ingeniero agrónomo. Precio: 1 y 1/30 ptas. **El aceite de Oliva**, por el Dr. Bizzarri; traducida del italiano y extensamente comentada por D. Diego Pequeño, catadrático del Instituto Agrícola de Alfonso XII. Precio: 3 y 2/50 ptas. **Plagas del campo: la langosta.** Consejos prácticos para combatirla, por Rivas Moreno. Precio: 1 y 1/30 ptas. **Los abonos**, por el Dr. Llorens, catadrático de Agricultura. Obra declarada de mérito á propuesta del Consejo de Instrucción pública y premiada con medalla de oro de primera clase en la Feria concurso agrícola de Barcelona. Precio: 6 y 6/50 ptas. **La reforma de las leyes provincial y municipal**, por Rivas Moreno. Precio: 1 y 1/50 pesetas. **El ganado vacuno**, por Pizarro, catadrático de Veterinaria de León. Precio: 4 pesetas. **Cartilla Agrícola.** Precio: 0/50 ptas. **Ganadería**, por Columela. Precio: 2 ptas. **Biblioteca clásica del avicultor: Las aves de corral**, por Columela. Precio: 1/50 ptas. **Biblioteca clásica del arboricultor.**—Volumen I. **El cultivo de los árboles frutales**, por Abu Zacarias, prólogo de D. Z. Espejo. Precio: 2 ptas.—Se venden en las principales librerías de Madrid y provincias. **Advertencia importante.**—Los pedidos de libros que hagan por nuestra mediación los suscriptores de EL CORREO, los servirá con el 20 por 100 de descuento. **El ganado lanar**, por Moyano. Precio: 3 ptas. **El hortelano moderno**, por A. Fernández, ingeniero agrónomo. Precio, 3 ptas. **El crédito agrícola y el ahorro**, por Rivas Moreno. Precio: 2 y 2/50 ptas.

A LOS VINICULTORES

Ya se vende en todas las librerías la célebre obra del eminente enólogo Olivares sobre la elaboración de vinos tintos y blancos. Este libro notabilísimo está editado con mucho gusto, tiene más de 600 páginas en cuarto y numerosas grabados, y á pesar de todo esto no cuesta más de 8 pesetas ejemplar.

GELLÉ FRÈRES, INVENTORES

Paris, 35, rue d'Argout

NIGRITINE VEGETAL

Tintura para los Cabellos y la Barba

Esta Tintura es, sin contestación, la mejor, la más eficaz y la más inofensiva.

NEGRO, MORENO, CASTAÑO

Deposito en todas las perfumerías de España.

Ibarra y compañía

SEVILLA

Linea regular de vapores entre BILBAO, SEVILLA, MARSELLA y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella

Servicio semanal entre Bayona, Bilbao y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.

Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

PARTOS C. RICORD PROFESORA

Se ha trasladado de Horno de la Mata, 17, á PEZ, número 8.

45 años de experiencia. No más que AGUA SALADA. Este agua es un remedio para el tratamiento de los cabellos blancos y de la caída de ellos. Resultado: Cabellos negros, brillantes y abundantes.

Alambres eléctricos con aislamiento, artículos de caucho, guías, etc. Perelló y C.ª

Mián. Domicilio social y fábrica en Mián, con sucursal para la construcción de cables submarinos en España. Alambres y cables con aislamiento de caucho vulcanizado y por los demás sistemas más perfeccionados que se practican actualmente por alta y baja tensión, telegrafía telefónica y en general para todas las aplicaciones de la electricidad.

ber?—preguntó Sabina echando una mirada dolorosa sobre Fink.

—Siento no ser de vuestra opinión. Siempre le conviene más á un hombre ser duro, que ser muy blando. Pero os suplico—continuó después de una pausa poco agradable—que miréis el mundo más de cerca. La una siente apego á sus calcetas; la otra al caldero de cobre donde cocía su madre las morcillas; uno aprecia su pipa rota; otro una vieja levita que muestra la trama. Hombres hay que se hacen defensores de mil rancias costumbres y de mil escandalosos errores. Cada uno tiene su juguete, su capricho, su tema. Esa es una tala pesada que arrastra tras de sí un plomo que se adhiere á él y le impide moverse, marchar adelante, ser hombre. Examina esos desgraciados que van á América á buscar fortuna, ¡cuántas cosas no llevan allá! Viejas jaulas de pájaros, sillas de madera medio rotas, camas de niño carcomidas y andrajos. Yo que os hablo, he conocido un hombre que, con un calor abrasador, tuvo valor de hacer ocho jornadas de camino para ir á comer berza ácida á casa de un amigo suyo. ¡Se establece un pobre diablo en un lugar mal sano; se aprueba al cabo de un año, de que reinan allí las calenturas, y á pesar de esto, envuelve todo lo que le rodea de la red sentimental de unas costumbres que no puede romper, y no se le hará salir de su cenagal aun cuando perezcán su mujer y sus hijos! Habláis del americano, de su carácter, de lo que vos llamáis insensibilidad, comparativamente al alemán. Trabaja por dos, pero jamás le veréis enamorado de su casa, de sus campos y de sus bestias. Lo que posee no tiene para él más que el valor material que se expresa por dólares. E-to es muy miserable, me diréis.

Pues bien; yo amo ese espíritu miserable que piensa siempre en el valor que tie-

ne una cosa donde no existe. Así han creado los americanos un gran Estado independiente. Si la América no hubiese sido habitada más que por alemanes, se vería hoy todavía achicorias en vez de café, pagando siempre la tasa impuesta en Europa bajo un gobierno paternal.

—¿Y vos querriais que una mujer tuviese el mismo carácter?—preguntó Sabina.

—En el fondo, sí—respondió Fink.—No hay una alemana casera que no esté loca por sus servilletas. Cuantos más tenga de estos trapajos, más dichosa se siente. A fe mía, yo creo que ellas ponen precio entre sí á quinientas ú ochocientas servilletas, como nosotros cotizamos en la bolsa los hombres y los valores. La americana no es más perversa que una alemana; pero tal mamá le haría reír. En cuanto á las servilletas, tiene las necesarias para el uso de cada día; y cuando las viejas no pueden servir ya, compra otras. ¿A qué adherirse de corazón á esas fruslerías, que se pueden adquirir en todas las calles á cuatro ó seis escudos la docena?

—¡Oh! es muy triste reducir las cosas de la vida á un simple cálculo de dinero!—respondió Sabina.—Lo que se adquiere y lo que se posee, pierde así todo lo que forma su verdadero encanto. Si más allá vos la imaginación y los risueños colores que presta hasta á las cosas inanimadas, qué os quedaría de la vida de hombre? Nada más que placeres turbulentos, ó bien el egoísmo, al cual se acaba por serificarlo todo. ¿De qué serviría en ese caso la fidelidad, la adhesión, el trabajo y la alegría que encontramos aquí? Todo esto llegará á perderse. El que quita á la vida la poesía, podrá sin duda hacer grandes cosas, pero no gozará de la existencia ni se la hará más agradable á los demás.

Involuntariamente juntó las manos y echó una mirada llena de tristeza sobre Fink, cuyo rostro tomó una expresión dura y orgullosa.

Los demás señores habían escuchado hasta aquí la conversación en un triste silencio, limitándose á expresar, por su gesto, el horror que les inspiraba el lenguaje de Fink.

Veían elevarse por encima de la mesa, al lado del asiento de Fink, el espectro del pájaro asesinado, y el Macbeth del escritor era á sus ojos un hombre perdido.

Para pacificar los ánimos agitados de la sociedad, Antonio se expresó en estos términos:

—Ante todas cosas, debo haceros observar que Fink nos suministra el ejemplo más admirable contra su propia teoría.

—¿Cómo es eso, caballero?—preguntó Fink mirando á Antonio de soslayo.

—No tardaré en demostrarlo hasta la evidencia; pero antes es necesario que empiece por hacer el elogio de todos nosotros. Todos los que aquí estamos, trabajamos para una casa que no es la nuestra, y cada uno de nosotros trabaja con la buena fe alemana que acabas de condenar.

Ninguno hace este cálculo: «La razón social me da tanto y tanto en escudos; por consecuencia, tiene para mí tal y tal valor.» El beneficio producido por el trabajo, al cual concurremos, nos complace á todos y nos llena de orgullo. Y cuando la casa experimenta alguna pérdida, tal vez sentimos más aflicción que el principal. Cuando Liebold traza sus cifras en el gran libro, las mira con satisfacción y se siente encantado por sus bellas rubricas, y cuando inscribe artículos que han reportado ventajas á la razón social, se rie lleno de placer, como lo hace en este momento.

A este apóstrofe, dirigido á boca de jarro, Liebold, cortado, se estiró el cuello de la camisa:

—Ved en seguida á nuestro colega Baumann que, como todos sabéis, siente grande indignación por los horrores cometidos por los paganos de la costa de Africa. Hace pocos días me dijo profundamente conmovido:

—Esto apremia, Wohlfart; es necesario que yo parta.

—Pero, ¿quién se encargará de los cálculos, preguntó yo, y que será del negocio de la rubia, del cual vos y Balbus habéis hecho, por decirlo así, vuestra especialidad? ¿qué digo? ¡vuestra propiedad con exclusión de cualquiera otro?

—¡Ah! la rubia—me respondió Baumann;—á fe mía, la había ya olvidado. ¡Será preciso que aún espere!

Los demás señores miraron sonriendo á Baumann.

—En cuanto al tirano Pix, no hablaré de él, porque tiene momentos en que él mismo duda si la casa de comercio es suya ó del Sr. Schroeter.

Todos se echaron á reír.

El Sr. Pix pasó la mano por su chaleco con un gesto napoleónico.

—Eres un abagado muy perdido—dijo Fink.

—Tú has hecho otro tanto—respondió Antonio.—Ahora voy á hablar de tí. Hará seis meses, óie-to americano, á quien tú conoces, fué á buscar al Sr. Schroeter y le dijo:

—Yo deseo no trabajar más como aficionado, y tener en el escritorio una posición regular.

—¿Y por qué?—preguntó el Sr. Schroeter.—Naturalmente, el Sr. Fink no tenía la intención de percibir de la razón social un sueldo fijo de tantos y tantos escudos.

Todos sonrieron de nuevo y fijaron sus